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N I E D E R S C H R I F T  

Z U R  S I T Z U N G  D E S  

A U S S C H U S S E S   F Ü R  K U L T U R ,  

B I L D U N G  U N D  S O Z I A L E S   

 

Sitzungs-Nr./Gremium/Wahlperiode: 
07. KBS 2020-2025 

Sitzungsdatum:  
22.03.2022 

 
Niederschrift 

Übach-Palenberg, den 22.03.2022 
 
Unter dem Vorsitz von Dr. Sascha Derichs versammelte sich heute um 17:00 Uhr im 
großen Sitzungssaal des Rathauses der 
 

Ausschuss für Kultur, Bildung und Soziales 
 
um über folgende Tagesordnung zu beraten: 

 
T a g e s o r d n u n g 

 

A) Öffentliche Sitzung 

 1.   Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 25.01.2022 
  

 2.   Terminfestlegung Seniorenshownachmittag 2022 
  

 3.   Aktuelle Entwicklung im Bereich der Asylbewerber und Asylbewerberinnen  
im Jahr 2021/2022 

  

 4.   Antrag der SPD-Fraktion vom 05.03.2022 gem. § 36 GeschO betr. "Das Ü-
Bad nicht baden gehen lassen!" - Initiierung von Maßnahmen zur Stärkung 
und Förderung des Ü-Bades 

  

 5.   Erweiterungen zur Tagesordnung 
  

 6.   Bericht und Mitteilungen der Verwaltung 
  

B) Nichtöffentliche Sitzung 

 7.   Erweiterungen zur Tagesordnung 
  

 8.   Bericht und Mitteilungen der Verwaltung 
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Es waren anwesend: 
 
Stadtverordnete 
Herr Sven Bildhauer  SPD (SPD-Fraktion) 
Frau Martina Czervan-Quintana Schmidt  B90/ Die Grünen (Fraktion 

B90/ Die Grünen) 
Herr Dr. Sascha Derichs  SPD (SPD-Fraktion) 
Herr Peter Jung  SPD (SPD-Fraktion) 
Herr Robert Kohnen  CDU (CDU-FDP-Fraktion) 
Herr Dietmar Lux  CDU (CDU-FDP-Fraktion) 
Herr Pascal Rick  CDU (CDU-FDP-Fraktion) 
Frau Petra Streifels  SPD (SPD-Fraktion) 
Herr Josef Switalla  CDU (CDU-FDP-Fraktion) 
Herr Marco Thielscher  B'90/Die Grünen (Fraktion 

B'90/Die Grünen) 
 
Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 
Herr Justin Günther  CDU 
Frau Petra Meyer  CDU 
Herr Wolfgang Tröger  UWG  
 
Sachkundige Einwohnerinnen und Einwohner 
Frau Hildegard Junker  CDU 
Frau Marion Wissing  B'90/Die Grünen 
 
Mitglieder mit beratender Stimme 
Herr Schulleiter Stephan Gericke  Willy-Brandt-Gesamtschule 
Herr Schulleiter Dr. Hans Münstermann  Carolus-Magnus-Gymnasium 
Herr Gerd Schindler  Vertreter der evangelischen Kirche 
Frau komm. Schulleiterin Brigitte Wanzek  GGS Palenberg 
 
Verwaltungsbedienstete 
Herr Bürgermeister Oliver Walther   
Herr Erster Stadtbeigeordneter Helmut Mainz  
Herr Stadtinspektor Philipp Busch  
Herr Stadtrechtsdirektor Marius Claßen  
Herr Stadtverwaltungsrat Dieter Gudehus  
Frau Stadtamtsrätin Maike Heinen  
Herr Verwaltungsangestellter Thomas Lohren  
 
Schriftführerin 
Frau Verwaltungsangestellte Lea Krifft  
 
 Abwesende sachkundige Einwohner 
Herr Robbin Supheert  SPD 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßte Ausschussvorsitzender Dr. Derichs alle an-
wesenden Ausschussmitglieder, Vertreter der Schulen, Verwaltungsbedienstete, den 

Vertreter der Presse sowie die Zuschauer. Er stellte die ordnungsgemäße Einladung und 
die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. 
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Zudem erinnerte Ausschussvorsitzender Dr. Derichs vor Einstieg in die Tagesordnung 
an die Geschehnisse der letzten Tage und brachte sein Empfinden zur aktuellen Situation 
rund um die Ukraine zum Ausdruck.  
 
Im Anschluss nahm Ausschussvorsitzender Dr. Derichs die Verpflichtung des stellver-
tretenden sachkundigen Bürgers Guido Schmitz vor und verlas folgende Verpflichtungser-
klärung: „Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können 
wahrnehmen, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beachten 
und meine Pflichten zum Wohle der Stadt erfüllen werde.“.  
 
Der stellvertretende sachkundige Bürger Guido Schmitz erhob sich währenddessen von 
seinem Platz und bekundete somit sein Einverständnis mit dem Text der Verpflichtungser-
klärung, die er im Anschluss unterzeichnete und an die Verwaltung zurückgab.  
 
Die CDU-FDP-Fraktion erklärte, dass sie am Ende der öffentlichen Sitzung eine Anfrage 
an die Verwaltung richten wolle.  
 
Die SPD-Fraktion erklärte, dass sie am Ende der öffentlichen Sitzung zwei Anfragen an 
die Verwaltung richten wolle. 
 
 

A) Öffentliche Sitzung 

 1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 25.01.2022 

  
 Beschluss: 

 
Die Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Kultur, Bildung 
und Soziales vom 25.01.2022 wird genehmigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 
 

 2 Terminfestlegung Seniorenshownachmittag 2022 

  
Auf Nachfrage der Fraktion Bündnis90/ Die Grünen erklärte die Verwal-
tung, dass sie bei Veränderung der pandemischen Lage entsprechende 
Maßnahmen zur Durchführung von Veranstaltungen prüfen werde.   
 

 Beschluss: 
 
Im Jahr 2022 findet der städtische Seniorenshownachmittag am 
Samstag, den 10. September statt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig 
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 3 Aktuelle Entwicklung im Bereich der Asylbewerber und Asylbewerbe-
rinnen  im Jahr 2021/2022 

  
Die Verwaltung erläuterte die Sitzungsvorlage mit der beigefügten Prä-
sentation und machte deutlich, dass dies der Stand vor Kriegsbeginn in 
der Ukraine sei.  
 
Anschließend gab die Verwaltung den aktuellen Stand bekannt und teilte 
mit, dass 56 Personen aus der Ukraine bei der Stadt Übach-Palenberg 
vorstellig geworden seien. Sieben von ihnen seien in städtischen Unter-
künften untergebracht und 51 Personen seien bereits melderechtlich er-
fasst.  
 
Die Verwaltung rechne aktuell mit ca. 50 – 60 Personen aus der Ukraine 
die privat in Übach-Palenberg untergekommen seien.   
 
Weitere Zuweisungen von 20 Personen aus der Ukraine werden in den 
kommenden Tagen erwartet, darüber hinaus werden um die 13. Kalen-
derwoche 20 Personen aus Afghanistan erwartet.  
 
Die Verwaltung mietet kurzfristig weiteren Wohnraum im Stadtgebiet an. 
Ziel sei es um die 35 freie Unterkunftsplätze zu haben.   
 
Stand heute seien insgesamt 41 Unterkunftsplätze frei.  
 
Zudem bereite die Verwaltung die Turnhalle des Gymnasiums als Notun-
terkunft vor. In der Turnhalle könne man bis zu 100 Personen unterbrin-
gen. Im Bedarfsfall könne die Halle innerhalb eines halben Tages entspre-
chend hergerichtet werden.  
 
Die Verwaltung rechne mit weiteren ankommenden bzw. zugewiesenen 
Flüchtlingen aus der Ukraine, könne deren Zahl aber derzeit nicht ab-
schätzen.  
 
Auf Nachfrage der Fraktion Bündnis90/ Die Grünen, teilte die Verwal-
tung mit, dass Mehrkosten nach Zahlung der Landeszuweisung von der 
Stadt getragen werde müsse.  
 
Des Weiteren erklärte die Verwaltung, dass die Beschulung der Geflüch-
teten eine große Rolle spielen werde. Diesbezüglich stimme man sich be-
reits auf Kreisebene ab.   
 
 

 4 Antrag der SPD-Fraktion vom 05.03.2022 gem. § 36 GeschO betr. 
"Das Ü-Bad nicht baden gehen lassen!" - Initiierung von Maßnahmen 
zur Stärkung und Förderung des Ü-Bades 

  
Es bestand fraktionsübergreifend Einigkeit den Antrag zur Beratung an 
den Rat zu verweisen.   
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 Beschluss: 
 
Der Antrag wird ohne Beratung und ohne Beschlussempfehlung an 
den Rat verwiesen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig 
 
 

 5 Erweiterungen zur Tagesordnung 

  
Erweiterungen zur Tagesordnung ergaben sich nicht. 
 
 

 6 Bericht und Mitteilungen der Verwaltung 

  
Es lagen sechs Mitteilungen der Verwaltung vor.  
 
Die Verwaltung informierte, dass die Übach-Palenberger Familientage 
(ÜPF) vom 11. - 12. Juni 2022 wieder stattfinden werden.  
 
Des Weiteren informierte die Verwaltung, dass der Runde Tisch Bücherei 
am 23.02.2022 stattgefunden habe. Hierbei seien folgende Vorschläge 
entstanden.  
1. Kooperation mit der Bücherei der Stadt Geilenkirchen 
2. Erweiterung des Angebots der Bücherkiste  
 
Die Verwaltung informierte, dass für das Förderprogramm „Aufholen nach 
Corona“ die Schülerhilfe hinzugefügt werden konnte, die über die Bil-
dungsgutscheine abgerufen werden könne.  
 
Des Weiteren sei ein Teil-Förderbescheid aus dem Digitalpakt für den 
Support der Digitalisierung in Höhe von 108.202,50 € bei der Stadt Übach-
Palenberg eingegangen.  
 
Die Verwaltung informierte, dass die Deutsche Glasfaser mit dem Ausbau 
im Herbst starten werde und voraussichtlich zum Jahresende die hiesigen 
Schulen angeschlossen seien.  
 
Außerdem informierte die Verwaltung, dass ein Abstimmungstermin bzgl. 
des neuen Servers in der Willy-Brandt-Gesamtschule feststehe.  
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  Anfragen 

  
Anfragen 
 

1. Anfrage der CDU-FDP-Fraktion 
 
Auf Nachfrage der CDU-FDP-Fraktion teilte die Verwaltung mit, 
dass es noch keinen Sitzungstermin für den Jugendbereit gäbe. Die 
Arbeitsgruppen seien hier noch in der Erarbeitung der Themen-
schwerpunkte.   
 

1. Anfrage der SPD-Fraktion 
 
Die Verwaltung teilte auf Nachfrage der SPD-Fraktion mit, dass es 
kurzfristige Pläne für den Ausbau des WLAN-Netzwerks in der Wil-
ly-Brandt-Gesamtschule gäbe.  
 

2. Anfrage der SPD-Fraktion 
 

Auf Nachfrage der SPD-Fraktion, teilte die Verwaltung mit, dass die 
Badeordnung in Kraft getreten sei und die PDF-Datei auf der städti-
schen Homepage aktualisiert werde.  

 
 

 
 
 
Ausschussvorsitzender Dr. Derichs schloss um 17.40 Uhr die öffentliche Sitzung. Es 
lagen keine Punkte für den nichtöffentlichen Teil der Sitzung vor. 
 
 
 
 
Dr. Derichs         Krifft 
Ausschussvorsitzender       Schriftführerin 
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